
Dimanche 26 novembre 2023 – Fête du Christ Roi

Mat 25, 31-46                

Ce dimanche est le dernier de l’année liturgique où nous célébrons le Christ Roi de 
l’Univers. Cela conduit chacun de nous à un bilan dans notre relation avec le Seigneur.

Le Christ Roi, mais pas un roi comme les autres :

 Un Roi né dans une mangeoire, là ou les princes de ce monde ont pour berceau, 
un palais ;

 Un Roi sans trône ni couronne, sauf celle d’épines, symbole de moqueries et de 
dérisions, qu’il portera pendant sa Passion ;

 Un Roi dont le royaume s’étend sur chaque lieu qu’il parcourt, non pour recueillir 
les honneurs mais pour guérir, enseigner, proclamer ;

 Un Roi qui n’impose pas son pouvoir, mais qui est au service : « Doux et humble 
de cœur »;

 Un Roi de justice, de pardon, de miséricorde ;

 Un Roi qui n’a de cesse de faire la volonté de son Père.

Le Christ Roi se présente à nous dans la Grâce de ses sacrements et dans le visage 
«des petits» de l’Évangile . Il nous attend dans la simplicité de la rencontre, celle de nos 
frères et sœurs, celle de notre prochain qui nous associe au visage du Christ.

«Seigneur, quand t’avons nous vu avoir faim, avoir soif, être nu, étranger, 
malade ou en prison, sans nous mettre à ton service ? » C’est par ces mots que les 
disciples interrogent Jésus. N’est ce pas ces mots qui, nous aussi, nous interrogent dans 
notre relation au Christ Roi.

L’Évangile de ce jour rappelle que la royauté du Christ est celle du berger se consacrant 
à chacune de ses brebis. Il est tellement proche des petits et des exclus qu’il se reconnaît  
en chacun d’eux. C’est à la manière dont nous les aurons accueillis que nous serons jugés. 
Le tri sera le résultat du choix que nous aurons fait durant notre vie terrestre. Le Seigneur 
nous rappellera qu’il était présent dans les plus démunis qui se trouvaient sur notre route.

En ces temps difficiles, notre critère ne doit pas être le «chacun pour soi», mais le 
partage et la solidarité. Le royaume de Dieu c’est celui de l’amour et de la fraternité. Il y 
aura d’un côté ceux qui auront aimé et de l’autre ceux qui ne l’ont pas fait.

Le royaume n’est pas réservé à une élite. Tout cela commence dans l’accueil des uns et 
des autres, un bonjour, un sourire à un inconnu que je rencontre, une petite attention pour 
le mendiant du coin de la rue. Une visite à mes voisins, mes proches malades ou isolés ; 
un  engagement  dans  une  association  qui  œuvre  pour  les  plus  démunis.  Rien 
d’extraordinaire, des gestes et de l’amour à la portée de tous qui résument notre foi dans 
les actes.

Dans l’Eucharistie, nous apprenons à te reconnaître, Seigneur, dans la Parole et le Pain 
de vie. Apprends nous aussi à te reconnaître dans les pauvres. C’est auprès d’eux que 
nous sommes envoyés  si  nous  voulons  te  rencontrer.  Nous te  supplions:  «Toi  qui  es 
Lumière, toi qui es Amour, mets dans nos ténèbres ton Esprit d’Amour». AMEN 
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